
陈戌源曾出面，
劝李铁退4800万遭拒？

水庆霞谈与欧美强队差距：希
望通过热身找不足

中国女足去年获得亚洲杯冠军，外界
对于这支球队的期望值并不低。今年，球
队又逢世界杯、亚运会和奥预赛三大赛
事，主帅水庆霞的压力可想而知。目前世
界女足的潮流偏力量和对抗，欧美强队成
绩非常突出，此前谈到与欧洲强队之间的
差距时，水庆霞就谈到了这次海外拉练的
初衷：“那就是希望通过热身赛找出不足，
也看看哪些做得比较好的部分需要继续
坚持。困难肯定会有，和欧洲强队比起来
确实有很大的差距，但是只要有目标，我
们就可以一直往前去攀登。”

谈到中国女足需要加强的一些地方，
水庆霞表示：“我们看了欧洲杯、世界杯这
些比赛，中国队的跑动数据每个人能跑一
万多，但从FIFA的数据来看，我们冲刺跑
方面比较差。第二方面是力量上，亚洲球
员还是要比欧洲球员瘦小，身体冲撞差，我
们做了针对性训练，但还是不够。刚开始
练的时候反应是很强烈的，让大家跑是不
高兴的，这也是需要边跑边做工作，很多都
不高兴，但慢慢从不高兴到高兴就行。跑
多了，可能觉得腿粗了，力量足了，她们就
会觉得有用。还是多交流吧，只要训练结
束能笑得出来就可以，情绪变化好了很
多，毕竟谁都不愿意跑，但有用就好。”

为了帮助姑娘们提高体能，中国女足
阵中也新加入了一位西班牙体能教练。
西班牙体能教练第一天来，就觉得中国女
足的球员太瘦小了，觉得很多地方都需要
练，水庆霞都恨不得上下午训练更细化一

点，“补缺嘛，有的球员太瘦了，才40多公
斤，我们要通过交流来达到训练目的。”水
庆霞说道。

对阵瑞典，1:4遭遇“当头棒喝”
不完全是坏事

在中国女足已经进行的3场热身赛
中，1:4输给瑞典一场，可谓真切反映出
中国女足和欧美强队的实力差距。开场
仅仅40秒，瑞典队就通过精妙的前场配
合洞穿了中国女足大门；仅仅3分钟，瑞
典队就已经取得了2:0的领先；第14分
钟，中国女足右边路防守未能扛得住对手
突破，倒三角传中后形成射门后球进，比
分变为3:0。

短短14分钟就0:3落后，中国女足
可谓遭遇了“当头棒喝”。虽然李梦雯的
精准传中助攻肖裕仪头球破门扳回1球，
但中国女足最终还是1:4输掉了比赛。

在今年的世界杯分组中，中国女足对
手包括了英格兰女足、丹麦女足两支欧洲
强队，这两支球队在身体对抗、技术风格
等方面与瑞典女足都有相似之处。瑞典
队目前世界排名高居第三，实力强劲的她
们是上届法国世界杯季军、东京奥运会亚
军。这场比赛也是中国女足自从水庆霞
上任之后首次和欧美强队交手，一定程度
上也缺乏经验，所以这场比赛对于球队的
借鉴和学习意义非常大。

可以预见，在今年的世界杯赛场，中
国女足想要小组出线难度不小，起码要战
胜丹麦和英格兰这两强中的一个才有机
会。尤其是丹麦女足的实力要弱于瑞典，

这场比赛也可以看做是中国女足的“攻坚
战”。随着后期中国女足进一步提升身体
素质以及技战术配合水平，结合热身的经
验教训，中国女足应该会有针对性的部署
和提高。这场1:4的“当头棒喝”，不完全
是坏事。

新人出彩，江苏小将来到国家
队依然能破门

在本次奔赴西班牙拉练的阵容中，有
3人是现役江苏女足球员，分别是门将徐
欢、中场欧懿垚和前锋邵子钦。欧懿垚和
邵子钦两位年轻球员在去年联赛中大放
异彩，是江苏女足获得联赛亚军的中流砥
柱。她们在联赛中的出色表现，自然也吸
引了水庆霞的注意。在谈到选拔球员的
标准时，水庆霞曾表示：“主要是通过联赛
来寻找到一些年轻球员，球队需要发展，
需要活力，才有生命力，所以我们保持了
一些老队员，适当挑了一些年轻球员。”

水庆霞对于年轻球员的使用，也是以
鼓励为主：“现在的年轻球员还是少了一
些，如果更多就更好，当然她们也需要历
练，不管失败和成功，需要经历过后才能
成长，哪怕失败了也要给机会。给年轻球

员机会，她们会有变化，比如平时的训练
要求就更上劲一些，心理上也做得好一
些。当然，某一点做好了，可能别的地方
会有问题，所以要不断地给她机会。”

在已经完成的三场热身赛中，欧懿垚
首发出战两场，分别是2:1击败皇家贝蒂
斯以及4:0击败韦尔瓦，两支球队都来自
西班牙女超联赛。在对阵韦尔瓦的比赛
中，欧懿垚为中国女足打入第2粒进球。
邵子钦则在对阵韦尔瓦的比赛中替补出
场破门，为中国女足打入本场第4球。另
一名现役江苏女足球员徐欢则担任对阵
韦尔瓦队的首发门将。

此前，江苏女足主帅陈婉婷在接受采
访时评价过欧懿垚：“欧懿垚正常的跑动
距离是江苏女足里面最高的，是球队的体
能王，她是我们球队不可或缺的球员。当
然，她身体比较瘦，对抗性比较不足，这也
是她需要慢慢改变的。”

而在陈婉婷看来，邵子钦也非常具有
潜力：“她身材很高大，她也还需要学习如
何更好地利用身体优势，所以她确实还是
需要通过一些有质量的训练，把她的特点
发挥出来。她这种类型如果可以好好利
用，确实有很多进步的空间，还有能力在
国家队争到一个主力的位置。”

日前，中乙联赛的南通海门珂缔缘足
球俱乐部各支梯队已经集结，正在有序地
恢复训练。同时，南通海门足球小镇也即
将竣工，作为江苏首个足球小镇，这里也
将成为珂缔缘的主场。海门珂缔缘是一
家以青训起家的足球俱乐部，经过11年
的沉淀发展，从当初的7个小队员到如今
的职业队，再到江苏首个“全生态足球小
镇”，珂缔缘正在崛起为中国足坛的“另
类”足球俱乐部。

中国一直有个“年关”的说法，对于海
门珂缔缘来说，今年的春节过得确实惊心动
魄，因为赞助商中南地产的运营陷入困境，
他们离解散就是一步之遥。“我已经做好了
准备，甚至连解散的文案我都想好了，确实
支撑不下去了。但是如果解散，我不后悔，
因为我把自己的一切都献给了这里，问心无
愧了。”这是珂缔缘创始人李太镇回忆兔年
春节的这些日子说的第一段话，在他看来好
似做梦一般，甚至都可以拍一部惊悚电影。

据李太镇介绍，球队能够存活下来还

是要感谢当地政府，感谢他们及时伸出援
手：“大年初七，我早早地就赶到海门区委
区政府，给区委书记发了一则消息，阐述
了目前俱乐部的困境，寻求最后的帮忙。
区委书记第一时间回复我消息，第一时间召
集所有涉管部门的负责人开会，当我踏进会
议室门的时候，我觉得我们又能‘活’了。”

经过这次会议，珂缔缘得到了海门区
政府的大力支援，俱乐部也宣告渡过难
关。李太镇接受记者采访时还反复表示
感谢海门区政府，为中国足球留住了他们
这支从青训开始做起的职业足球俱乐部。

心情甚好的李太镇还带记者参观了
即将竣工的足球小镇，海门足球小镇是江
苏省在2017年批准的首个足球特色小镇
项目。李太镇兴奋地表示：“今年我们的
中乙主场就将定在这里，如果一切顺利，
我们就算有‘家’了。”根据李太镇的介绍，
海门足球小镇处于海门经济技术开发区，
占地面积约3平方公里，投资总金额高达
60多亿元，除了配备专业的球场之外，还

有足球训练基地、足球学校、球迷活动中
心，以及足球主题酒店、住宅等周边设施，
未来还将整合海门自然旅游文化资源，构
建大型体育生态公园和体育文化产业、体
育科研教育基地。

今年51岁的李太镇出生在东北黑龙
江，是一位朝鲜族汉子。他曾经也是一名
摔跤运动员，退役后创建了一家拖鞋厂，
但是因为对足球的狂热，他竟然创建了一
家足球青训俱乐部。为了维系青训的生
存发展，他变卖了所有家当，为了能够让
家境贫寒的孩子也能踢得上球，他的青训
俱乐部训练免费、吃住免费，还和当地教
育局合作选了三所学校，保证孩子们的文
化课程，所以他被很多人称为“李疯子”。

“功夫不负有心人”，从七个青训孩子开
始，到2021年珂缔缘成功冲乙，在十年时
间，他们取得过全国青运会亚军、全运会
四强、全国校园足球各级比赛冠军等等的
骄人荣誉和优异成绩，并陆续往中国各级
国家队输送了超过120人次的小国脚。

对于“造血”这个词，李太镇在接受采
访时不仅仅解释了球员、教练员方面，还
提到俱乐部运营的资金。因为有了足球
小镇，珂缔缘在办赛方面有了更多空间，
他们有能力举办更多、更好的赛事，包括国
际青少年赛事、国家队梯队训练等等。李
太镇表示：“从过往的经验来看，只要运营
得当，这笔费用完全可以支撑海门珂缔缘足
球俱乐部的生存和发展。”李太镇直言：“我与
那些大型俱乐部不同，他们动辄就是几个亿
的各种费用，但是我们未来将实现全部自我

‘造血’，形成一个良性循环的足球生态圈，
所以接下来的三年对我太重要了！”

随着“金元足球”的远去，中国足球也
迎来了“寒冬”，如何打造中国的职业足球
已经成为很多足球专家、从业者的难题。
李太镇的珂缔缘对于中国足坛而言，可谓
是一股清流，一个遵循足球发展规律的足
球俱乐部如果真的能够成功，那么无疑会
给中国足球人一剂“强心针”。

本报记者 张晨瑆 孙云岳 张昊
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中国女足西班牙拉练“找差距”
江苏小将带来“新希望”

近期，中国女足一直在西班牙进行集训，并和当地的俱乐部以及欧
洲的国家队进行热身赛。截至北京时间2月20日，中国女足踢了三场
热身赛，取得了2胜1负的战绩，分别是2:1击败皇家贝蒂斯，1:4不敌
瑞典，4:0击败韦尔瓦。今年，中国女足面临着世界杯、亚运会和奥预赛
三大赛的比赛任务，从本期海外集训和热身的情况来看，中国女足和欧
美顶级强队的差距还是显而易见的，但新人的涌现以及后期磨合的愈
发到位，中国女足打好“三大赛”还是有希望的。

本报记者 张晨瑆 孙云岳 张昊

惊险过“年关”！珂缔缘俱乐部收获海门区大力支持
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